

Zeitschrift:	Ensemble avec nos garçons et nos filles : bulletin pédagogique : revue de la Société fribourgeoise d'éducation
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	98 (1969)
Heft:	7
Rubrik:	M. Victor Terrapon, instituteur retraité

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

M. Victor Terrapon, instituteur retraité

Le 3 octobre 1969, les autorités et la population de Chénens, la paroisse d'Autigny avec ses autorités, les membres du corps enseignant, beaucoup d'amis, accompagnaient au champ du repos M. Victor Terrapon, instituteur retraité.

L'Office de Requiem fut célébré par M. le Rd. curé Hauser. La Céci-lienne paroissiale et la chorale du IV^e arrondissement scolaire chantèrent avec piété et reconnaissance le Requiem pour ce méritant pédagogue, pour cet ami. Un grand nombre de ses anciens écoliers et les écoliers actuels s'unirent en prière pour lui dire le merci qu'il méritait.

M. Terrapon obtint son brevet d'instituteur en 1919; il était ainsi l'un de cette «volière» d'Hauterive qui a été heureusement et longtemps le «couvent» du corps enseignant.

Sa carrière, il l'a accomplie avec intelligence et foi. Il débuta à Forel, puis il assuma temporairement diverses responsabilités au Technicum de Fribourg; ensuite Granges-de-Vesin bénéficia de son activité d'instituteur.

Mais c'est l'école primaire de Chénens qui l'accueillit en 1929; il y enseigna durant trente ans jusqu'à l'âge de la retraite en 1959.

Combien de mérites a-t-il acquis à Chénens? Tout le monde ambiant le reconnaît. Dans un bâtiment scolaire non fonctionnel, avec un logement réduit à son plus strict minimum, M. Terrapon a rendu plus que 100% des services qu'on lui demandait. Heureusement que M^{me} Terrapon et leurs deux filles lui confectionnèrent sans relâche le foyer d'amour nécessaire.

En 1955, les autorités locales de Chénens, avec M. le Doyen Vaucher et le corps enseignant de la paroisse unis aux diverses sociétés locales, lui rendirent, en une fête simple et intime, l'hommage de la reconnaissance.

On se souvient toujours du discours amical, courtois, intelligent et cordial que M. Terrapon prononça pour remercier. Il a traversé les congères de la pédagogie sans s'y laisser arrêter.

On se souvient aussi quand il était major de table aux soirées des sociétés, et spécialement de celles de la Société de chant paroissiale, où il dirigeait les discours et les récréations en y apportant, parfois avec humour, son expérience totale des hommes, de leurs qualités et de leurs difficultés. On appréciait ses interludes toujours très instructifs et très constructeurs.

On sait que son école était bien tenue, que sa foi exemplaire et agissante entraînait beaucoup de jeunes à la vie de la communauté paroissiale. Avec quel souci il enseignait le catéchisme! Il venait toujours à pied à tous les Offices paroissiaux pour le bon exemple. Pour lui, l'unité Ecole-Eglise ne posait aucun problème car cela lui était spirituellement naturel.

On n'oublie pas non plus son caractère ferme et courtois envers ceux qu'il servait. Il savait apprécier et «distinguer pour unir».

Pour les jeunes collègues, combien son commerce était bénéfique! Il comprenait ce qu'étaient «les amis de l'école» et les autres.

Avec beaucoup d'amitié, pour son exemplaire souvenir, nous présentons à M^{me} Terrapon-Aubonney, à sa famille, notre sympathie très reconnaissante.

Paul Oberson 190